



A quinientos años de las Juntas de Badajoz-Elvas (1524-2024)

Para esta exposición, se han seleccionado las actas de cuatro importantes congresos donde se abordó el tema de las Juntas de Badajoz-Elvas: El Tratado de Tordesillas y su proyección (Valladolid, 1973); A viagem de Fernão de Magalhães e a questão das Molucas (Lisboa, 1975); El Tratado de Tordesillas y su época (Madrid, 1995) y La Casa de la Contratación y la navegación entre España y las Indias (Sevilla, 2003).

Dando cuenta de la tradición americanista de Sevilla y el interés por la cosmografía, se presentan las dos ediciones de la conocida obra del historiador onubense José Pulido Rubio, El piloto mayor de la Casa de Contratación de Sevilla: la primera edición de 1923, publicada por Centro Oficial de Estudios Americanistas de Sevilla, y la segunda, más ampliada, en 1950, por la Escuela de Estudios Hispano-Americanos. Asimismo, se recupera el testimonio del homenaje ofrecido a Hernando Colón en 1940 por la Real Academia Sevillana de Buenas Letras.

Como pieza destacada, se expone la Historia General de las Indias de Francisco López de Gómara (original de 1552, aquí la edición de Amberes de 1554), abierta por la página donde se cuenta la anécdota ocurrida a la comisión portuguesa en Badajoz:

«Paseando aquellos portugueses, les preguntó un niño si eran ellos los que repartían el mundo con el Emperador, y como le respondieron que sí, alzó la camisa, mostró las nalguillas y dijo: "Pues echad la raya por aquí en medio". Cosa fue pública y muy reída en Badajoz»

En las mesas se exponen facsímiles de mapas alusivos a este periodo, destacando «Totius Orbis Descriptio tam Veterum quam Recentium Geographorum» de Juan Vespucci (1524).